

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.
Y en esta Imprenta.
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla. En provincias, 1'50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea. Los no suscritores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

JUEVES 7.—S. Marcos papa y confesor.
VIERNES 8.—Sta. Brígida viuda.
SÁBADO 9.—S. Dionisio Arcopagita y comp. mrs.

CULTOS.

Jués 7. — La Misa y el Oficio divino son de San Wenceslao mr., con rito semidoble y color encarnado, haciéndose conmemoracion de S. Marcos Papa y C. Continúa en las Iglesias de esta ciudad la devocion del Smo. Rosario.

CRÓNICA.

España.

El martes 21 del pasado, á las nueve de su mañana, se celebró en la Côte, en la iglesia del Colegio de Nuestra Señora de la Presentacion (vulgo Niñas de Leganés), la solemne ceremonia de consagrar el Rdm. Nuncio Apostólico al Obispo preconizado de Orihuela, Ilmo. Sr. D. Juan Maura, asistido de los Rdos. Obispo de Madrid-Alcalá y Sigüenza.

—Recientemente ha tenido lugar en Tenerife (Canarias), el acto solemne y consolador de administrar el sacra-

mento del Bautismo un Padre de la mision de Fernando Póo á una niña de raza negra procedente de Hallovev.

—El domingo último hizo su entrada solemne en la capital de su archidiócesia el Excmo. Sr. Arzobispo de Santiago de Galicia.

—Una piadosa familia de Tarragona ha regalado al Ilmo. Sr. Obispo de Astorga un magnífico báculo de estilo gótico adornado con bellísimos trabajos de cincel y con no menos notables esmaltes.

—El día 26 del pasado Setiembre tuvo lugar en la iglesia parroquial de San Pedro de la ciudad de Reus la solemne ceremonia de consagrar el Rdm. Prelado de Barcelona, asistiendo los de Urgel y Tortosa, al nuevo Obispo de Astorga, Ilmo. Sr. D. Juan Bautista Grau Vallespinos, quien ha tenido el gusto de verse consagrado para la elevada dignidad episcopal en la misma iglesia donde recibió las saludables aguas del Bautismo.

—Se está activando la terminacion de las obras del nuevo Seminario Conciliar de Tarragona, que será uno de los monumentos arquitectónicos que más honren á Cataluña. Dias atras se colocó sobre el remate del cuerpo central de la fechada la gran cruz patriar-

cal, y se está procediendo al decorado del gran salón de actos que será notable.

—En la solemne fiesta que anualmente se celebra en la iglesia parroquial de Santa María de la ciudad de Alcoy, el día 8 del pasado, en honor de Nuestra Santísima Madre, ha ostentado este año la sagrada imagen de la Virgen un riquísimo vestido, compuesto de manto de raso blanco con recama de oro, enlazados con hermosos bordados de seda de color, formando un dibujo de buen gusto y excelente efecto, que le ha regalado una persona piadosa de aquella localidad.

—No bien llegó á Málaga el nuevo Prelado de aquella diócesis recibió la solicitud de un marroquí, pidiendo ingresar en el seno de nuestra sacrosanta religión.

—El Emmo. Cardenal Arzobispo de Toledo ha mandado se provean por oposición los curatos vacantes en aquella archidiócesis. Los que desean tomar parte en dicho acto deberán presentar sus documentos en la secretaría de cámara en el término de sesenta días desde el 15 del pasado.

—Los católicos de Sevilla están organizando una romería en honor de Nuestra Señora de Gracia, que se venera en Gerona, en acción de gracias por haberse librado aquella población de la epidemia colérica el año pasado.

—El Excmo. Sr. Arzobispo de Taragona celebró el día 24 del pasado sus bodas de oro con motivo de cumplir 50 años que fué ordenado de presbítero. El día 23 de Diciembre del corriente año celebrará sus bodas de plata, porque cumplirá 25 años que hace fué preconizado Obispo.

—El nuevo Obispo de Málaga hizo su entrada solemne en la capital de su diócesis el día 16 del pasado, á la una de su tarde, siendo recibido por las autoridades civiles, eclesiásticas y militares, las cuales le acompañaron á la

santa iglesia catedral, donde se cantó el *Te Deum*, y luego á su palacio, manifestándole al propio tiempo sus simpatías y afecto filial.

Roma.

Su Santidad, queriendo dar una nueva muestra de su solicitud en propagar no sólo entre los estudiantes, sino también entre todos los otros fieles, la devoción á Santo Tomás de Aquino, ha concedido una indulgencia plenaria aplicable á las almas del purgatorio, á todo el que despues de haber confesado y comulgado se dedique á la oración y meditacion ó á otros ejercicios religiosos, en cualquiera de los seis domingos que preceden ó en los siguientes á la fiesta del Doctor Angélico. Esta indulgencia es á semejanza de las concedidas anteriormente por los Romanos Pontífices en los domingos llamados *Domingos de San Luis Gonzaga*.

—Su Santidad Leon XIII acaba de instituir la jerarquía católica en las Indias Orientales con las letras apostólicas *Humanae salutis auctor* del 1.º de Setiembre.

Nuestro siglo contará entre los hechos más gloriosos el restablecimiento de la jerarquía católica en naciones que la herejía y el cisma habian separado de la unidad católica, y en las nuevas conquistas que la Iglesia de Jesucristo hace en medio de los pueblos idólatras, y que no habian conocido la luz del Evangelio.

El año 1850 restableció Pio IX la jerarquía eclesiástica en Inglaterra; en 1853 en Holanda y en 1875 en Grecia. Pocos días antes de morir lo tenia todo dispuesto para hacer lo mismo en Escocia, y Leon XIII suscribió la oportuna Bula el 4 de Marzo de 1878. Sucesivamente ha restablecido el Padre Santo la jerarquía eclesiástica.

en la Bosnia y Hezegowina, en la Rumelia y en Túnez, y ahora la establece en las Indias orientales.

Segun lo dispuesto en las Letras Apostólicas, el Arzobispo de Goa, que queda separado de la dignidad del Patriarcado, tiene por sufragáneas las diócesis de Coccino, Mehapor y Grangor. Se crean las Sedes Arzobispales de Agra, Bombay, Verapoli, Calcutta, Madrás, Pondichery y Colombo; Sedes Episcopales, todos los Vicariatos Apostólicos de la península del otro lado del Ganges, de la isla de Ceylan y la prefectura de Bengala Central.

—Los católicos de Roma han querido ofrecer á Su Santidad una reparacion de las injurias proferidas contra su sagrada persona por un ministro del Gobierno italiano. Nunca se ha celebrado con tanta solemnidad como este año la fiesta de San Joaquin, patrono de Su Santidad. En el triduo que se ha celebrado en la iglesia de San Ignacio, el inmenso templo apenas podia contener á la multitud. Tambien ha acudido al Vaticano gran muchedumbre de fieles. Despues de haber recibido á los miembros del Sacro Colegio en sus habitaciones, y en la sala del trono á diversas corporaciones de prelados y á numerosas diputaciones, el Sumo Pontífice invitó á aquella ilustre asamblea á seguirle á la biblioteca, donde conversó afectuosamente con ellos largo rato, quedando todos complacidos viendo el aspecto animado de su Santidad. Todos los soberanos de Europa felicitaron al Sumo Pontífice, y el emperador de Alemania le envió un largo afectuoso telégrama con tan fausto motivo. Muchos miembros de la aristocracia romana obtuvieron la honra de asistir á la misa del Papa y de recibir la Comunión de sus sagradas manos.

—Acaba de llegar á Roma el Sr. Schloezer, ministro plenipotenciario de Prusia cerca de la Santa Sede, con objeto de reanudar las negociaciones

que se habían principiado para derogar lo que restá de las famosas leyes de Mayo.

—En breve llegará á Roma el representante del Czar de Rusia para continuar la obra iniciada en el último Concordato celebrado entre la Santa Sede y Rusia, y suspendida por las infracciones que de él se hicieron en Polonia por el Gobierno de Rusia, despreciando las protestas del pueblo fiel y de las autoridades eclesiásticas.

Francia.

El sábado último debió atravesar el canal de la Mancha, de Dover á Calais y viceversa, la lancha eléctrica «Volta», recién construida por los señores Stephens Smith y compañía, con arreglo á los planos de Mr. A. Reckenzaun. De las varias lanchas construidas desde hace cuatro años con propulsor eléctrico, ésta es la mayor y la última á que se han aplicado todos los adelantos conocidos.

Oceania Central.

Mons. Lamze, Marista, Vicario Apostólico de la Oceania Central, escribe al Superior del Seminario mayor de Saint-Die: «empiezo por daros noticias de nuestro Seminario indigena de Wallis. En mi última visita he ordenado á cuatro sacerdotes del pais: el P. Malivas (que en esta lengua significa *risita de la selva*); el P. Kava Uvea (*Kava del pais*); el P. Mongateau (*cien montañas*) y el P. Petelo, que no tiene el nombre tan poético como sus tres compañeros, pero que les aventaja en talento. Estos tres hijos estimadísimos, con la ayuda de Dios nos serán de grande utilidad. Cursan todavía en el Seminario y ya ayudan en su ministerio á nuestros Padres de Wallis. Los que se hallan en alguna parroquia estudian una hora por lo menos por la

mañana y otra por la tarde, pasan un día de la semana en Lano, y sufren un exámen cada mes.

«El día en que recibieron órdenes fué de grandísimo gozo en toda la isla. La piadosa reina Amelia, á quien S. S. Leon XIII ha enviado una carta y un riquísimo rosario, tomó á su cargo la comida de Misa nueva, habiendo mandado que contribuyeran á ella todos sus súbditos. ¡Tenemos actualmente 5 teólogos tonsurados, 6 filósofos, 18 gramáticos y muchos mas en las primeras clases. Uno de nuestros tonsurados es hijo de un festunista (habitante en la isla Futuna) que fué herido con intencion de darle la muerte el mismo día en que fué martirizado nuestro V. P. Chamel. Tenemos esperanzas de obtener la beatificacion de este Apóstol el año que viene, que será el Jubileo sacerdotal de S. S. Leon XIII, y tambien el quincuajésimo de nuestras misiones.»

SECCION LOCAL.

¡AL ROSARIO!

No hay devocion mas provechosa para el cristiano como el meditar sobre los sagrados misterios de la Encarnacion, Pasion, Muerte y gloriosos triunfos de Jesucristo. De sus cinco sacratisimas llagas y demás heridas de su purísimo cuerpo brotan las copiosas y saludables aguas que han de apagar nuestra sed en las muchas y distintas necesidades que nos aquejan en la presente vida.

La sangre de Jesús es nuestro alimento; el que para apagar su sed no beba de tan precioso y divino licor no

logrará la salud del alma, no alcanzará la vida eterna.

Héd ahí lo que es el Santo Rosario para el fiel cristiano.

Es verdad que los Sacramentos, y especialmente el de la Eucaristia, son el medio ordinario por donde vienen á nuestros labios y á nuestro corazon los torrentes de la sangre de Cristo; pero no lo es menos que, recitando devotamente el Rosario de Maria, ó nos encendemos en amor y deseo de recibir los santos sacramentos, que son los conductos de la divina gracia, ó nos unimos al Redentor por medio de una comunión espiritual abundantísima en frutos.

Y efectivamente, no podemos recitar la oracion del *Padre nuestro* sin sentir en nuestro corazon el deseo de participar de la gracia divina, que es el pan cotidiano que da vida inmortal á nuestra alma.

Al pedir nos sean perdonadas nuestras deudas hacemos propósito de perdonar tambien nosotros á nuestros ofensores.

Cantando que sea glorificado el nombre de Dios en la tierra, como lo es en el cielo, nos dolemos y arrepentimos de nuestras culpas que ultrajan y vilipendian á la Majestad Divina.

Y no podemos suplicar nos conceda el Señor el reino de su gracia y de su gloria, sin reconocer que debemos ganarlo con nuestras buenas obras.

Véd ahí lo que hay de util y provechoso en la devocion del Santo Rosario.

Pidiendo una y otra vez, es imposible dejar de comprender que el don exige de nosotros algun sacrificio; é inflamado el corazon con el tierno recuerdo de los misterios del Salvador y recurriendo al propio tiempo á su amantísima Madre, depositaria de la

misericordia divina, el cielo no puede menos de deshacerse en copiosa lluvia de favores sobre el pueblo cristiano, que ora y pide invocando nombres tan santos y méritos tan augustos.

Los devotos del Santo Rosario, rezando esta oración, hacen en la tierra el oficio del Arcángel San Gabriel para con la Virgen. Son como los serafines del trono del amor de María.

Saludándola *llena de gracia*, confesando que *el Señor está con ella*, proclamándola *bendita entre todas las mujeres*, y llamando igualmente bendido al *fruto de su vientre*, renovamos y publicamos su gloria, que es la gloria de ser Madre de Dios.

Y recitando los fieles esta salutación en la tierra, que repiten en el cielo los coros angélicos, ambas alabanzas, las de los Angeles y las de los hombres, juntas suben al exelso trono de María, haciendo las delicias de Jesús, que no puede oír indiferente las glorias de su Madre, como ni el Padre las de su Hija, ni el Espíritu Santo las de su Esposa.

Con solo rezar la salutación del Angel a la Virgen Santísima pónese el cielo todo en conmoción.

Así se explica como algunos de los Santos Padres hayan dicho que el *Ave María* es el libro de los justos, el campo de la semilla de las virtudes, el camino del cielo, la gloriosa diadema con que coronamos a la Madre de Dios tantas veces como la saludamos, y la música armoniosa que alegra y recrea a los habitantes del Empíreo.

No haya, pues, un solo hijo de María que en el presente mes deje de practicar la devoción del Santo Rosario la más agradable a la Reina celestial y la más generalizada en el pueblo cristiano.

Ni un devoto de María que mire con indiferencia los obsequios que durante este mes se están tributando a la Madre de Jesús y Corredentora del género humano.

Todos a las procesiones del Santo Rosario, acompañando la sagrada imagen de la Virgen Santísima y cantando las Ave Marias en alabanza de la Divina Señora.

Todos al Rosario; todos en posesión de María; todos a honrarla con su devoción favorita.

El domingo último se celebró en la iglesia catedral la augusta solemnidad del Santísimo Rosario. Ejecutóse por la música de capilla una de sus escogidas partituras, y el Pbro. D. Miguel Pons, celebró las glorias de María y la eficacia invencible del arma poderosa del Rosario.

Por la tarde se llevó a efecto la anunciada procesión, en la que se cantó la parte del Rosario correspondiente a los misterios gloriosos.

Los fieles en numerosísimo concurso asistieron a los sobredichos actos siendo altamente consolador y digno de notarse el hecho de que fueron numerosísimas las confesiones y comuniones verificadas en la mañana del referido domingo, como igualmente en el sábado anterior, vigilia de dicha festividad.

Sumamente solemnes y brillantes fueron los cultos, con que la parroquia de S. Francisco obsequió a su Titular con motivo de su festividad. Al anochecer del domingo último, vigilia de la indicada fiesta, se cantaron solemnes *Laudes*, y el día siguiente previa la Comunion general que se celebró por los hermanos de la Orden Tercera, a las diez se cantó la misa mayor que

celebró el M. I. canónigo D. Jaime Serra, siendo el orador sagrado el Rdo. D. Juan Hernandez Pbro.

Por la tarde se cantaron Vísperas solemnemente, siendo notable el concurso de fieles que acudieron á todos los actos indicados. El templo ofrecía bellissimo aspecto por la multitud de luces simétricamente combinadas que lo iluminaban.

También las religiosas clarisas solemnizaron debidamente, la festividad de su Santo Padre el Serafin de Asis.

Hoy, despues de los actos de la Comunión general y plática de perseverancia, que como último día de los ejercicios espirituales han tenido lugar en la Capilla del Seminario para los estudiantes del mismo, se han inaugurado las clases del referido centro de enseñanza.

El lunes 4 de los corrientes se abrieron las escuelas de instrucción primaria de San Luis que tienen lugar todos los días, escepto los domingos, de siete y media á nueve de la noche, dedicándose los sábados á la enseñanza de la doctrina cristiana.

El domingo próximo, segundo de mes, los asociados de la Purísima y de San Luis tendrán la misa de comunión á las 7 y media en la iglesia de San Agustín, suprimiéndose el ejercicio de la tarde con motivo de la procesion del Santo Rosario de la Catedral.

Pronóstico para el mes de Octubre.—Lluvias, truenos y días frios; en los mares fuertes oleajes tempestuosos, terminando en días pacíficos y agradables, aunque algo frios.

Se ha prorogado hasta el 31 del presente mes de Octubre el plazo para la adquisición de cédulas personales. Pasada la próroga las cédulas se expenderán con los recargos prevenidos en la Instrucción de dicho impuesto.

Hoy al anochecer en la iglesia de Santa Magdalena se dará principio á la novena que se dedica todos los años á la Seráfica Doctora Santa Teresa de Jesús, exponiéndose todos los días el Santísimo Sacramento, con el cual se dará la bendición despues de concluido el rezo del rosario y demás oraciones propias de la referida novena.

Suscripción para allegar fondos con destino á las obras de reparacion y embellecimiento del altar de San José en la iglesia de San Agustín:

	<i>Plas. Cénta.</i>
Suma anterior..	222 25
Un amante de San José, que tiene recibidas pruebas de que San José le ama á él	5 00
Una madre de familia que encomienda á San José el cuidado de sus hijos	1 50
Un padre de familia ¡Oh San José os encomiendo el corazón y el alma mia!	1 00
N. ¡Bendito seais ó excelso Patriarca!	1 00
Suma total hasta la fecha.	230 75

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADOS

Día 2—De Soller, laud «Bienvenida», de 38 ts., pat. Antonio J. Foy, con 6 trip., un pas. y lastre.
De Barcelona, pailebot «Estrella»,

de 56 ts., pat. Antonio Florit, con 6 trip., y efectos.

Día 4—De Argel, pailebot «Rápido», de 38 ts., pat. Andrés Marqués, con 6 trip. y efectos.

Día 5. — De Niza, pailebot francés «N. Dame», de 29 ts., cap. Vicente Andrea, con 6 trip., un pas. y cal.

DESPACHADOS.

Para Argel, pailebot «Triunfo», de 58 ts., pat. José Bagur, con 6 trip., 7 pas., sillares y efectos.

Últimas noticias según los telégramas publicados por varios periódicos.

Dice un periódico que el Ministro de Hacienda Sr. Puigserver abriga el firme propósito de retirarse del Gobierno.

El duque de Sevilla dice que pronto entrará en España con las armas en la mano, pero semejante declaración se considera como una baladronada. Se cree que será expulsado de Francia.

Varios paisanos detenidos con motivo de los sucesos del 19, han sido puestos en libertad.

Se habla de un manifiesto del Duque de Sevilla. Dicho documento lleva el espíritu republicano y defiende la apelación de la fuerza.

Días pasados reinaba en Málaga bastante inquietud por haberse presentado casos de enfermedad sospechosa.

El Gobierno francés en vista de la actitud del Gabinete español, ha hecho indicaciones amistosas al Sr. Ruiz Zorrilla para que salga de Francia. Si esto no se alcanza el Gobierno retirará el Embajador.

Se desmiente que haya aparecido una partida republicana en las provincias de Lérida y Gerona.

Un haracán ha causado considerables desgracias en Tejas (Nueva York).

Se dice que han quebrado dos bolsistas.

VARIEDADES

PAJAROS SABIOS.

Sabido es que el hombre, á fuerza de paciencia, consigue domar y reducir á la obediencia á los animales más feroces, y ya se ha visto á los perros jugar al dominó, hacer el ejercicio, etc.

Un periódico de Baltimore, nos habla ahora de una cuadrilla de gorriones de Java y de papagayos sabios que recorre las calles de la misma población.

Cuando el propietario de esta cuadrilla encuentra un sitio conveniente, coloca una mesa y hace salir los pájaros de sus jaulas, que se esparcen por allá sin manifestar el menor temor á la multitud que les rodea. En seguida el propietario les obliga á hacer los ejercicios mas variados; tocan las campanas, conducen pequeños carretones, se pasean por alambres, disparan pistoletazos, bailan y se balancean sobre trapecios.

El ejercicio que mas admira y que merece hagamos una mención especial es el ejecutado por un papagayo. Este pájaro se adelanta hácia el centro de la mesa, y despues de saludar á los espectadores se sienta sobre una silla colocada cerca de una campana, cuyo badajo está atado á una cuerda. Cuando alguno pide al pájaro que dé, por ejemplo, diez golpes, se levanta, coje la cuerda con la pata y da las diez campanadas. Después que ha concluido, saluda y se vuelve á sentar. Este ejercicio es repetido varias veces, sin que el animal se equivoque una sola.

El propietario de este pájaro asegura que jamás ha podido conseguir que diera más de diez golpes, pues apesar de haber trabajado más de un año para que diera treinta, jamás ha podido conseguirlo.



HOJAS DE UN LIBRO.

Voy á referiros, mis queridos lectores, la graciosa discusion que suscitó entre tres niños esta sencilla cuestion: *¿cuál es el dia más hermoso de la vida?*

Los tres eran alumnos de una de esas casas que la Iglesia ha llamado con tanta propiedad *seminarios*, porque el niño es como una semilla que, impregnándose lentamente en una savia poderosa, desconocida al mundo, se transforma, se purifica, se eleva y llega á ser, bajo la mirada de Dios, lo que hay de más grande sobre la tierra: *un Apostol*.

Allí, en aquella atmósfera templada por la gracia, nada hay pueril, nada pequeño; todo es allí grande sin hinchazon, elevado sin pretension, amable sin desabrimiento, serio sin fastidio.

La infancia y la juventud se muestran allí con sus gozosas recreaciones, pero risas y recreaciones que no son sin la expansion del alma y corazon, que despiden, como la profusion de flores en la primavera, perfumes de inocencia, de frescura y de alegría.

Cuando oís á un niño emitir sencillamente *una idea superior á su edad* estad seguros de que aquel niño ha sido educado en un seminario, ó en una casa profundamente cristiana.

Allí, y solamente allí se comprende la grandeza de esa palabra *educar*.

Los tres están reunidos bajo uno de esos arcos que forman el claustro del patio.

—Esta mañana, dice uno de ellos, nos han dicho que el dia de la primera comunión era el más hermoso de la vida. ¡Oh y qué verdad es! Jamás seré yo tan dichoso como lo fui el dia en que por primera vez vino Dios á reposar en mi corazon. ¡Oh que dia aquel!

El niño se detuvo conmovido, y sus amigos pudieron ver sus ojos llenos de lágrimas.

—Hay un dia más hermoso que aquel, dijo el segundo.

—Más hermoso no, replicó vivamente el primero, no; ¿cuál puede ser ese dia?

—Aquel en que siendo sacerdote celebrase yo mi primera misa y en que, antes de recibir á Jesucristo, le tuviese por primera vez en mis manos, le ofreciese en sacrificio y pudiese decirle con una emocion que siento ya: *¡Dios mio!*

—Hay un dia más hermoso que esos, dijo sencillamente el tercer niño

Un grito de sorpresa se escapó á los dos primeros.

—No, no puede ser, dijeron á la vez.

Y el que acababa de hablar repitió mirando al cielo:

—Si; hay un dia más hermoso que esos dos, tan hermosos sin embargo.

—¿Cuál es pues ese dia? ¿Es el de la muerte, que permite al alma ir á unirse á su Dios por toda la eternidad?

—No.

—¿Es aquel en que se hacen para siempre esos votos solemnes que impiden ya volver al mundo?

—No, no. ¿Y qué, pobres amigos, no lo adivináis? *Es el dia del martirio.*

¡Dichosos niños! ¡Dichosos padres!
¡Dichosos maestros!

(De *La Semana Católica*.)

ANUNCIOS.

VIDA

DEL BIENAVENTURADO PADRE
SAN IGNACIO DE LOYOLA

FUNDADOR DE LA RELIGION

DE LA COMPAÑIA DE JESUS.

POR EL

PADRE PEDRO DE RIVADENEIRA

religioso de la misma compañía

(Segunda edicion)

Véndese en esta imprenta al precio
20 rs. vn., lujosamente encuadernado.

Imprenta de Salvador Fábregues, Plaza Nueva n.º 10.